

BAB V

PENUTUP

1. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian dan pembahasan diatas tentang nilai profetik dan nilai pendidikan profetik pada buku teks pembelajaran bahasa Indonesia kelas VII SMP/MTs edisi revisi 2017 terbitan Kemendikbud menggunakan teori dari Kuntowijoyo dapat disimpulkan bahwa nilai profetik merupakan nilai-nilai yang berpedoman pada sifat-sifat kenabian sebagai manusia yang ideal secara spiritual-individual yang dijadikan sebuah prinsip hidup dan bersifat universal karena mengajarkan kebaikan. Isi dalam buku tersebut terdapat tiga nilai profetik yaitu: humanisasi yang artinya memanusiakan manusia, liberasi yang artinya membebaskan/pembebasan, dan transedensi yang artinya beriman kepada Tuhan.

Adapun nilai pendidikan profetik memiliki arti sebuah ide atau nilai yang dianggap penting dalam pendidikan untuk tujuan membentuk manusia berkarakter hidup dari dimensi transedental yang kuat dan stabil sehingga dapat mencapai kehidupan yang ideal dan diharapkan mampu menjadi pemimpin perubahan berdasarkan cita-cita moral dan profetik kenabian. Bentuk nilai pendidikan profetik dalam buku teks pembelajaran bahasa Indonesia kelas VII SMP/MTs edisi revisi 2017 terbitan Kemendikbud dikelompokkan menjadi tiga wilayah sebagai

berikut: kelompok humanisasi terdapat empat nilai yaitu nilai kerja sama, nilai kedermawanan, nilai kejujuran, nilai kesopanan. Kelompok liberasi terdapat empat nilai yaitu nilai pendidikan, nilai kesehatan, nilai tolong menolong, nilai kerja keras. Selanjutnya kelompok transedensi terdapat tiga nilai yaitu nilai keistiqomhan, nilai kebersyukuran, dan nilai rendah hati. Nilai profetik dan nilai pendidikan profetik sangat penting ada dalam buku teks pembelajaran karena buku teks pembelajaran merupakan salah satu sumber belajar yang sangat sering digunakan dalam proses pembelajaran sehingga dapat mengajarkan nilai-nilai kebaikan untuk membentuk kepribadian serta karakter siswa.

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa nilai profetik yang berkaitan dengan liberasi banyak tercermin di dalam buku teks pembelajaran bahasa Indonesia kelas VII SMP/MTs edisi revisi 2017 dengan jumlah data nilai profetik liberasi sebanyak 17 data. Sedangkan nilai-nilai pendidikan profetik yang paling banyak disajikan dalam materi buku teks pembelajaran bahasa Indonesia kelas VII SMP/MTs edisi revisi 2017 adalah nilai kesehatan dengan jumlah data sebanyak 6 data. Banyaknya nilai kesehatan yang disajikan dalam buku tersebut diharapkan mampu mengajarkan kepada siswa pentingnya menjaga kesehatan jasmani dan rohani. Menjaga kesehatan jasmani dan rohani dapat menunjang kelancaran siswa dalam menuntut ilmu pendidikan.

2. Saran

Berdasarkan penelitian dan kesimpulan di atas, penelitian tentang nilai-nilai pendidikan profetik pada buku teks pembelajaran bahasa Indonesia kelas VII SMP/MTs edisi revisi 2017 diharapkan mampu memberi ilmu dan mengembangkan moral, kemampuan spiritual, watak, serta karakter yang baik untuk diterapkan dalam kehidupan. Semoga dengan adanya penelitian ini dapat menambah wawasan tentang nilai profetik dan nilai-nilai pendidikan profetik dan semakin banyak yang menerapkan nilai-nilai pendidikan profetik dalam buku, pendidikan, dan kehidupan sehari-hari.

